
 

 

 

令和６年度 第３３回御幸公園梅香事業推進会議 摘録 

日 時 令和 6 年８月 7 日（水） １４：００～１５：１５ 

場 所 幸区役所 ４階 第４会議室 

議 題 １ 令和５年度 各課事業報告について 

（１）観梅会実施報告（企画課） 資料１ 

（２）うめかおる寄附・募金の受付状況（報告）（総務課） 資料２ 

（３）御幸公園施設（梅林）の整備について（道路公園センター） 資料３ 

２ 令和６年度 各課事業計画について 

（１）観梅会の開催について（企画課） 資料４ 

（２）うめかおる写真展及び川柳コンクール（地域振興課） 資料５ 

（３）歴史・文化の伝承に関する取組（生涯学習支援課） 資料６ 

（４）市民との協働の取組（道路公園センター） 資料７ 

（５）令和 6年度御幸公園施設整備予定（道路公園センター） 資料８ 

（６）ウメの生育状況調査結果報告（道路公園センター） 資料９ 
 

出席者 □委員 

幸区町内会連合会 中川 潔 委員長 

幸観光協会 加藤 邦彦 副委員長 

幸区町内会連合会 髙橋 吉明 委員 

幸区町内会連合会 加藤 享 委員 

古市場町内会 富永 和吉 （伊東 信子 委員代理） 

小向仲野町新生会 平林 吉成 委員 

幸区老人クラブ連合会 泉 宣枝 委員 

幸区文化協会 山田 益男 委員 

古市場小学校 小碇 早苗 委員 

川崎総合科学高等学校 濱野 雄功 委員 

□顧問 

幸区長 赤坂 慎一 

□関係者 

総務課 茂木課長 

企画課 塚本課長、林課長補佐 

地域振興課 櫻井課長 

生涯学習支援課 加藤課長 

□事務局 

道路公園センター 沼田所長（事務局長）、村石担当課長、星野担当課長、 

山口担当課長、浅見課長補佐、中村課長補佐、代田主任、 

井上職員、中村職員、峯職員、狩野職員 
 

欠 席 幸区子ども会連合会 神谷 厚子 委員 

御幸中学校 吉村 尚記 委員 

㈱東芝小向事業所 中村 大樹 委員 

   
 

傍聴者 ０人 

決定事項 各課からの議題については、提案のあったとおり進めることとする。 

 

 



 

 

 

（事務局から次の事項を説明し、了承を得た） 

 川崎市審議会等の会議の公開に関する条例における会議公開の対象となっているため、傍聴を許可

していること。 

 行政の記録や市政だより等への資料のため、写真撮影及び録音を行うこと。 

 

Ⅰ 委員長挨拶 

日頃より御幸公園梅香事業推進会議にご協力いただき有難うございます。本日は第３３回という

ことで酷暑の中ご参加いただきお礼申し上げます。 

梅林ですが、幸区内の多くの小学校・中学校で梅をモチーフにした校章があります。また、梅は梅

干し、梅ジュース、梅酒などの様々な魅力があり、梅だけで色々な人と交流ができます。梅香事業で

は、幸区民の皆様が梅により、人と人との交流をして、こころ触れ合い、幸区の素晴らしさをより理

解してもらうために今まで活動してきました。これからも、活動を通じて、梅香事業を推進できるよ

うにしていきたいと思っています。また、緑化フェアも行われるので、観梅会も一翼を担えるように

実施していきたいです。本日はよろしくお願いいたします。 

 

Ⅱ 議題 

１ 令和５年度 各課事業報告について 

 議題１（１）観梅会実施報告（企画課）【資料１】  

１．事業報告 

 【資料１】を説明。 

 トラブルとしては幼児 1 名が多摩川管理事務所階段から転落、念のため病院で受診し異常

なかった。 

 アンケートの意見としては、様々なものがあったが、たくさんの種類の梅を観られ大変良か

った、色々な店があったので楽しかったなどの意見が寄せられた。 

 当日従事した職員の振り返りとしては、予想以上に多くの方が参加してくれて、普段梅林を

管理している立場として嬉しく思ったとの声があった。 

 次回開催にあたっては、強風が考えられるため、配置や動線を最優先で検討した方がよい。

天候不順の場合の対策は引き続き検討を行う。 

 次回は令和 7 年 2 月開催で飲食の出店や音楽演奏など、華やかで賑わいのある 1 日イベント

を企画し開催する。また、緑化フェア(春)の直前となるため、緑化フェアにつながるイベント

内容を併せて検討する。 

 

２．質疑や意見 

（観梅会の感想について） 

山田委員 ：今回は天候に恵まれて良かった。次年度も同じ場所でお願いできたらと思う。 

林課長補佐：次回もグラウンド付近で実施したい。 

委員長  ：式典や演奏も山側でやっていた。太鼓をやる子供たちの足場も良いと思うので、でき

れば平地でやっていただきたい。 

林課長補佐：演奏しやすく、来場者が見やすい場所を検討したい。 

 

 議題１（２）うめかおる寄附・募金の受付状況（報告）（総務課）【資料２】  

１． 事業報告 

 【資料２】を説明。 

 募金箱の設置は続けていきたい。区民祭、観梅会のときは置かせてもらっている。 

 多摩川のサイクリングなどの休憩所（多摩川交流センター）に置けないか検討したが、募金

箱の盗難などの課題が多く、設置の実現には至らなかった。今後も設置場所と方法を考えて

いきたい。 

２．質疑や意見 

（アピール度について） 

委員長 ：募金箱を置くだけではアピールとしてちょっと弱い。無理言って申し訳ないが、アピー

ル度を増やしたい。 

茂木課長：承知しました。工夫してまいります。 



 

 

 

 議題１（３）御幸公園施設（梅林）の整備について（道路公園センター）【資料３】  

１．事業報告 

 【資料３】を説明。 

 圃場から梅林内へ 5 本の梅を移植した。 

 枯損木を差し引くと、236 本のウメが現存している。 

 パーゴラの上に、日よけを設置した。 

２．質疑や意見 

（御幸公園の梅林アピール度について） 

委員長 ：御幸公園は野球場がメインとなっているため、誰が通っても梅林ということが分かる

ようにしたい。子供の時から梅林があるという刷り込み、認識がほしい。 

事務局 ：昨年度から梅林の摘果作業を古市場、御幸小学校の児童と行っている。180 人参加した

こともあり、参加者から、また(摘果作業を)やってほしいという要望をいただいている。 

副委員長：小学校の社会科見学のガイドをしている際に、バスで多摩沿線を通ることがある。その

際に、御幸公園付近にて梅林の話をするのだが、すぐにトンネルに入ってしまうため、

いまいち印象に欠ける。土手の方に御幸公園の梅林の案内板を設置できないか。 

事務局 ：出来うる範囲の中で対応させていただきたいと思う。次回の推進会議までに案をいく

つか考えたい。 

伊東委員代理：野球場の裏に梅林があるということが分かるような看板を設置した方がいいので

はないか。もっとアピールが必要。私たち古市場の人は分かるけど、その他は分からな

い。御幸球場の印象が強すぎる。大きな看板を作ってみてはどうか。梅林というのはな

かなか分かりにくい。もうちょっとそれを盛大にアピールすることを考えるべき。 

事務局 ：貴重なヒントをいただき感謝します。御幸公園の強みは野球場があり、国道が隣接して

いることなので、強みを活かしてアピールしてまいりたい。 

山田委員：その際の資金面だが、クラウドファンディングしていただくという案もあると思う。 

 

２ 令和６年度 各課事業計画について 

 議題２（１）観梅会の開催について（企画課）【資料４】  

１．事業計画（案）等の説明 

 【資料４】を説明。 

 観梅会の開催候補日として、今年度は 1 日イベントを 2 月 15 日、観梅会の期間として 2 月

15 日～2 月 24 日を案として考えている。ご検討お願いします。 

 学校との連携についても進めていきたい。チラシのデザインについては川崎総合科学高校に

7 月 9 日に出向いて依頼している状況。 

 

２． 質疑や意見  

・特になし 

 

３．令和６年度の事業計画について 

委員長 ：観梅会の１日イベントの開催日を令和７年２月１５日とし、この案で進めてください。 

 

 議題２（２）うめかおる写真展及び川柳コンクール（地域振興課）【資料５】  

１．事業計画（案）等の説明 

【資料５】を説明。 

・昨年度は区内全部の学校に声をかけ実施し、前年度より８６点多くなった。 

・令和６年度事業計画としても区内全部の学校に依頼。御幸公園の梅林の浸透を子供たちに図

っていきたい。 

・昨年度は応募が少ない学校もあったので、今年度は 2 箇月前倒しで実施していく予定。記念 

 品の贈呈もある。 

 

 

２．質疑や意見 

・特になし 



 

 

 

３．令和６年度の事業計画について 

委員長 ：この案で進めてください。 

 

 議題２（３）歴史・文化の伝承に関する取組（生涯学習支援課）【資料６】  

１．事業計画（案）等の説明 

 【資料６】を説明。 

 令和６年度関連事業として、案１に梅香る芸術文化講座を開き梅の花を愉しむ、案２に梅を

詠んだ和歌にちなむ歴史の話を検討している。できれば案１で進めたいと考えている。 

２．質疑や意見 

・特になし 

 

３．令和６年度の事業計画について 

委員長 ：この案で進めてください。 

 

 議題２（４）市民との協働の取組（道路公園センター）【資料７】  

１．事業計画（案）等の説明 

 【資料７】を説明。 

 総合科学高等学校ボランティア同好会の方には梅林の維持管理として月に１，２回の水やり

を継続して行ってもらっている。 

 昨年度 1 月に市民ボランティアの方(=梅香サポーター)に着用していただくためのピンク色

のベストを作成した。なお、総合科学高等学校ボランティア同好会の方にも配布した。 

 今年度は観梅会における１００周年及び全国都市緑化かわさきフェアの取組として、新たな

イベントを幸高校の生徒と連携した企画を検討し、実施を予定している。 

 

２．質疑や意見 

（梅香サポーターの人数について） 

 委員長：梅香サポーターがもう少し人数が増えればよいと思う。 

 事務局：令和 4 年は 2 名、令和 5 年は 3 名、令和 6 年は 5 名と年々登録者 

は増えており、知り合い伝手の登録が多くなっている。現時点で計 16 名。 

 委員長：募金箱の件もそうだが、タウンニュース等を活用しサポーター募集の広告を増やしてい

くべきかもしれない。 

 事務局：事業全体としての PR をできるように考えていきたい。 

 委員長：この案で進めてください。 

 

 議題２（５）令和６年度御幸公園施設整備予定（道路公園センター）【資料８】  

１．事業計画（案）等の説明 

 【資料８】を説明。 

 御幸公園梅林に「鴛鴦」（えんおう）という種類の梅を新植する。 

 圃場から梅林内へウメを数本移植する。 

 ロープ柵など、破損が見られる施設の補修を行う。 

 

２．質疑や意見 

（最終的な形について） 

髙橋委員：梅林の整備の完成形はこの資料の通りなのか。最終的な姿を先に考える必要があると思

う。そのイメージがないと整備の方向性が分からない。 

事務局 ：目標本数に達し、梅林は復活という認識で、今後の主な整備は損傷箇所の修繕などであ

る。これからは小さな修繕という形になる。 

 

３．令和６年度の事業計画について 

委員長 ：この案で進めてください。 

 

 



 

 

 

 議題２（６）ウメの生育状況調査結果報告（道路公園センター）【資料９】  

１．事業計画（案）等の説明 

 【資料９】を説明。 

 名札について損傷箇所があったので、今年度補修する予定。 

 

２．質疑や意見 

・特になし 

 

Ⅲ その他 

１ 事務局長挨拶 

  本日は色々な意見をいただき、ありがとうございました。（御幸公園）看板の件や募金箱の設置場

所、梅香サポーターの充実など、いずれも行政の PR の仕方(の問題)であり、事務局の方で(やり方を)

考えさせていただいて次回、案の共有をしたいと思います。 

  また、先程もお話あったかと思いますが、計画は来年度末までとなっております。御幸公園の整備 

 についてもある程度完了したため、今後はソフト対策をいかに充実させていくかを検討したいと思

います。併せて次回共有させていただければと存じます。 

 

２ 第３４回御幸公園梅香事業推進会議の開催予定 

事務局 ：次回の御幸公園梅香事業推進会議は、令和６年１１月２２日（金）１４時からを予定し

ています。 

 

３ 参考資料 

参考資料１：令和６年度御幸公園梅香事業スケジュール  

参考資料２：御幸公園梅香事業実施要綱  

参考資料３：御幸公園梅香事業推進会議設置要綱  

参考資料４：御幸公園梅香事業庁内連絡会議設置要綱  

参考資料５：御幸公園梅香事業推進会議名簿  

参考資料６：第３１回御幸公園梅香事業推進会議議事録 

 

 

以上 


